



# Spreitenbach

## AUS DEN VERHANDLUNGEN DES GEMEINDERATES

### **Erweiterung Tempo-30-Zonen**

Im Jahre 2011 hat eine Delegation des Vereins PRO Spreitenbach eine Petition mit über 300 Unterschriften mit dem Titel „Erweiterung und Realisation von Zonen mit Tempobeschränkung“ eingereicht. Nach der Einholung der notwendigen Verkehrsgutachten sind die finanziellen Mittel dafür durch die Einwohnergemeindeversammlung im Jahre 2014 mit grossem Mehr gutgeheissen worden. Gestützt darauf hat der Gemeinderat die entsprechenden Signalisationsmassnahmen verfügt und publiziert.

Gegen die neuen Tempo-30-Zonen hat eine Person Einsprache erhoben und gefordert, dass mit der Einführung der Tempo-30-Zonen umfangreiche bauliche Verkehrsberuhigungsmassnahmen umgesetzt werden. Dies hat der Gemeinderat abgelehnt und ausgeführt, dass nur einzelne wichtige Teile davon erstellt würden. Nach einer Versuchsphase von einem Jahr werde geprüft, ob effektiv noch weitere bauliche Massnahmen notwendig seien.

Dieser Entscheid ist vom Einsprecher an die kantonale Aufsichtsbehörde weitergezogen worden. Diese schützte den gemeinderätlichen Entscheid im Herbst 2016. Dagegen wehrte sich der Beschwerdeführer beim Verwaltungsgericht und forderte, dass sämtliche baulichen Verkehrsberuhigungsmassnahmen von Beginn weg zu realisieren seien.

Das Verwaltungsgericht hat die Beschwerde nun gutgeheissen. Demnach hat der Gemeinderat zwingend alle verkehrsberuhigenden Massnahmen gemäss Verkehrsgutachten von Beginn weg umzusetzen. Eine Teilumsetzung und Neubeurteilung nach einem Jahr beurteilte das Verwaltungsgericht als unzulässig.

Der Gemeinderat wird nun die Kosten für die Realisation aller verkehrsberuhigenden Massnahmen neu eruieren und dann die weiteren Schritte dazu einleiten.

### **Einbürgerungen**

Im 1. Quartal 2017 sind bei der Gemeindekanzlei 18 neue Einbürgerungsgesuche eingegangen. Per 31. März 2017 waren total 86 Gesuche hängig. Im Rahmen der Bearbeitungen sind im 1. Quartal durch den Gemeinderat 4 Gesuche abgewiesen und für 17 weitere Gesuche das Gemeindebürgerrecht zugesichert worden.

### **Natur- und Umweltkommission**

Per Ende 2017 tritt Herr Konrad Wiederkehr als Präsident der Natur- und Umweltkommission zurück. Der Gemeinderat dankt Herrn Wiederkehr für seinen langjährigen, unermüdlichen Einsatz ganz herzlich. Für die neue Amtsperiode wird eine engagierte Person mit guten Kenntnissen im Bereich des Natur- und Umweltrechts, insbesondere bezüglich Pflege einheimischer Pflanzen, gesucht. Interessierte Personen melden sich bitte per E-Mail bei der Gemeindekanzlei ([gemeindekanzlei@spreitenbach.ch](mailto:gemeindekanzlei@spreitenbach.ch)).

### **Termine**

5. Juni: Pfingstmontag: gesetzlicher Feiertag; 13. Juni, 19.30 Uhr: Ortsbürger-Gemeindeversammlung, Ratzengasse 3; 19. Juni, 17.00 Uhr: Unentgeltliche Rechtsauskunft, Gemeindehaus, Poststrasse 13.

8957 Spreitenbach,  
29. Mai 2017

**GEMEINDEKANZLEI SPREITENBACH**  
Jürg Müller, Gemeindeschreiber